

3年目佐渡「辛口産経」造り



①

新潟に赴任して1年。5月下旬、初めて佐渡島を訪れた。2年前から新潟支局の記者が造っている産経オリジナール酒「辛口産経」を使う酒米「越淡麗」の田植えを体験するためだ。支局の先輩記者2人が体験したので、次は自分が

と覚悟していたが、いよいよその時が来た。果たして、都会育ちの自分にできるのか、不安な気持ちで佐渡行きフェリーバイに乗り込んだ。(太田泰)

難しい「越淡麗」

フェリーが着いた島東側の両津港は、不安を吹き飛ばすような初夏の青空。心地よい海風を胸いっぱいに吸い込み、島中央の国中平野にある農業法人、佐渡相田ライスファーミングに向かって車を走らせた。

運動不足を痛感

「稻職人」を自負する代表の相田忠明さん(44)は、約17鉢の農地のうちの約2・5鉢で越淡麗を作付けしている。さんは「条件があまり良くなないので、作る人は多くない」と苦笑する。理由としては、コシヒカリの収穫が9月ごろだが、越淡

麗は10月と遅い。その季節の新潟県内は雨が多く、イネが傷みやすいのだ。収穫量もコロロと少ないため、採算を取るために難しいという。

しかし、相田さんは、汽水湖の加茂湖で養殖された大量のカキの殻を入れたドラム缶の中に山から引いた水を通して、山と海のミネラルを丹波に送り込む「カキ殻農法」など工夫を重ねることで、「質と量の両立を目指し、越淡麗でも500kgくらいはとれるようになつた」と胸を張る。

不安の田植え「立派に育て」



米農家、相田忠明さん
の指導で酒米「越淡麗」の田植えをする太田泰記者=5月22日、
新潟県佐渡市



おおた・たい 平成7年、東京都渋谷区生まれ。29年、慶大卒業後、産経新聞社入社。同年5月から新潟支局。趣味はランニング、骨董市めぐり。日本酒は好きだが仕事と体調の都合で控え気味。

か」。相田さんに勧められ、迷わずに入りました。車体の横に小さな円盤がついており、機械が動くと泥に線が刻まれる。その後、車体の先頭にある棒を線に合わせるようにして進むと、まっすぐに苗を植えられる仕組みになっています。おっかなびっくりハンドルを握り、田植え機をゆっくりと前に進める。まっすぐ進んでいるつもりながら、平原の道路と違つて田んぼは起伏があるため、すぐに斜めになります。自分では悪戦苦闘しながら植えたという思いが強かつたが、相田さんに「センスはいいですよ」と褒められた。

植え込みが浅いとすぐに苗が倒れてしまい、なかなか思うように植えられず、機械のなな道路と違つて田んぼは起伏があるため、すぐに斜めになります。自分がやがて仕込まれ、日本酒になると「立派に育つてくれよ」と祈りたくなる。年目の今年は太田泰記者23次は、7月中旬に再び佐渡が体験する。

センス褒められにんまり

